



Bezirksverordnetenversammlung Neukölln von Berlin

XXI. Wahlperiode

Kleine Anfrage Antwort

KA/362/XXI

Fragesteller:	Eingang:	09.09.2024
Potthast, Julian	Weitergabe:	17.09.2024
Fraktion der AfD	Fälligkeit:	22.10.2024
Antwort von:	Beantwortet:	14.10.2024
BA/SozGes	Erledigt:	18.10.2024

Personalressourcen im Gesundheitsamt

Fragestellung des Bezirksverordneten:

1. Wie viele freie Stellen sind derzeit im Gesundheitsamt im Geschäftsbereich Soziales und Gesundheit in Neukölln insgesamt unbesetzt?
2. Welche Art von Stellen, aufgelistet nach Laufbahn und Gehaltsgruppe, sind derzeit im Gesundheitsamt im Geschäftsbereich Soziales und Gesundheit unbesetzt?
3. Seit wann sind die jeweiligen Stellen unbesetzt?
4. Bei welchen der unbesetzten Stellen finden derzeit Einstellungsgespräche statt?
5. Wie viele Überlastungsanzeigen wurden seit dem Jahr 2020 durch Mitarbeiter bzw. durch das Gesundheitsamt in Neukölln gestellt?
6. Was waren nach Kenntnis des Bezirksamtes die Hauptgründe, die zu den Überlastungsanzeigen im genannten Zeitraum geführt haben?
7. Welche Maßnahmen wurden getroffen, um die Gründe, die zu den Überlastungen führten, kurzfristig und/oder dauerhaft abzustellen?
8. Wie häufig und warum kam es aufgrund des Personalmangels im Gesundheitsamt zu Amtshilfeersuchen an Ämter aus anderen Bezirken bzw. an übergeordnete Behörden?

Antwort des Bezirksamtes:

Sehr geehrter Herr Vorsteher,
sehr geehrte Damen und Herren,

sehr geehrter Herr Pothast,

das Bezirksamt beantwortet Ihre Kleine Anfrage wie folgt:

Zu 1.:

Im Gesundheitsamt Neukölln sind aktuell 18 Stellen unbesetzt.

Zu 2.:

Siehe Excel Liste „KA_362“

Zu 3.:

Siehe Excel Liste „KA_362“

Zu 4.:

Siehe Excel Liste „KA_362“

Zu 5.:

Überlastungsanzeigen vor dem 01.07.2023 sind nicht bekannt. Seitdem wurde eine Überlastungsanzeige gestellt.

Zu 6.:

Aufgrund der Personalsituation verbunden mit Ausfällen durch Krankheitsfälle im Fachbereich sowie weiteren Sachverhalten war die Person für einen Zeitraum alleine im Dienst.

Zu 7.:

Durch die Rückkehr von erkrankten Beschäftigten kam es zu einer Erleichterung. Ferner wurde die gezielte Unterstützung durch eine mit den Fachthemen bisher nur in Teilen befassten Dienstkraft angeboten. Nach Rücksprache mit der Person, hat das zu einer Entlastung geführt.

Zu 8.:

Aufgrund der Beendigung des Beschäftigungsverhältnisses des Leiters des Bereichs Infektions- und umweltbezogener Gesundheitsschutz wurde am 23. Februar 2024 ein Amtshilfeersuchen an alle Bezirke sowie an das Landesamt für Gesundheit und Soziales gestellt. Weitere Amtshilfeersuchen infolge von Personalmangel gab es nicht. Das Bezirksamt Neukölln wird derzeit in Amtshilfe für das Bezirksamt Reinickendorf bei der Erstellung der Einschulungsuntersuchungen tätig.

Hannes Rehfeldt
Bezirksstadtrat